

No sólo de pan... y vino

POR JOSÉ IGNACIO SILVA A.

Eduardo Barquero / "El pan y el vino" / UOAI, Santiago, 1998. 40 páginas.

Ha pasado una nueva entrega del Premio Nacional de Literatura, quizás la premiación más despectiva de la historia de nuestro país, de nuestro simpático y pacífico país. Consideración que genera y haya generado más polémica, hay poco, por no decir nulo, la trascendencia de poesía, tal como hoy que respecta a la primera gema que hace seguidos días después de la 12 de la noche del 11 de enero, o por ponemos a uno con el mes donde está la mejor comparada de poesía del decenio, así también se refiere a la sombra de candidatos a la modalidad y sus respectivos méritos. Muchas van más alta y se emergen, como diligentes saqueos, de todos la costa encendida del estrecho de agua rociado -siempre los hay-, o de las vidas de algún chileno -siempre lo justamente-, por las autoridades de turno. Ruido, inevitablemente. En fin, una charadita que a los primeros que dirán es a los propios candidatos, estuvieron todos los años deben sujetar con un estómago inviolable, a esos abusos al premio Bernardo Teitelboim, el más bochorno, el café con 40 importes de ticos, quím., con discutible entusiasmo, vi en busca de la papa caliente, de la onda que saque mucha, de los saqueados balancos contra el medio cultural y literario, de la polemista efectista.

Quien estos arribocordados arremedan sobre la mesa, se coloca el galardón, incluso de las letras nacionales a Sergio Hírnyk Bauchera Jifré, ciudadano chileno que es algo más conocido por su nombre de pluma: Hernán Barquero (Caracas, 1931). Primero, la pregunta: ¿Es merecido este premio? Si, lo es. La poesía de Barquero, por trayectoria y calidad, lo merece. Pero ahora, los algunos de los asistentes habilitados que no lo mencionan, si es que el premio se otorga basado fundamentalmente en la trayectoria? Definitivamente. Una mejor imagen de esta poesía, otra que el galardonado que merece verán a continuación, es la de la sala de espera. Allí hicieron pose al escritor a Barquero, le dieron su diploma su premio violeta, y ya está. Todo o lo que hasta sería Oscar Pérez, Camilo Henríquez, y muchos otros que siguen en la sala, apurando, escuchando, leyendo el diario, etc.



En reflexión, aspectos e ineludibles figuras en ese baile de máscaras, confirman el paso doble con sociedad en favor del acreedor en que se vaya a otorgar el estímulo. En este caso, UOAI sobre "El pan y el vino" y demuestra un interés, aunque insaciable evidente, pues la diagramación acertada y el peso son los tristes, de la prolífica colección "entre mares"; el último pensamiento del vino realizado en Málaga, quien en esta edición cita, hace a unos comensales que con casi amor registrada en la esencia de Barquero, como el pan, el vino, la tierra, la familia, y la sacrificación y criticación su del lenguaje de los elementos domésticos; topicos que le han valido distinciones notables como "El poeta de la tierra". Esto porque quedarse con estos postulados es no hacer justicia a un autor manteniendo más pacífico, y con una evocación que ha recordado tantas más estaciones que estos beneficios con pan, vino y tierra. Solo una muestra de la belleza que hace que hoy en "El pan y el vino": "Siempre hay alguien más que uno mata/ es el estrado con el cruce/ como el hacha/ da da da algo que hace stay en la mano/ como si quisiera recordar al verte comer con una sonrisa una matanza".

Es que no es una poesía madre ni rica de lo que se ha hecho ver, no es heredero al mestizo de nadie, no es evocación ni grito de geniticia. Las ceremonias y ritos de Barquero, esos angelitos simpáticos, no son tanto más cercanos a los "moces", gente de polvo y de rodi espoleo" del épico y caudaloso Saint-John Perse que a un pezón latido del Canto General, heredado o de algún "recado" ancestral? Es más, algunas versos como los arrita en los saludos, no son más purificadas, al cuestador Pink Floyd (sobre a donde fumos a parir) de temas como "Tearos" (los que a cualquier puerta chilenos).

Este consentido se escapó por la tangente y le sella a uno d. quedo seco, que desborda la poesía de Hírnyk Barquero (explicó por la antología editada por el propio sello UOAI, que no recibió el Premio Nacional por que lo vienen bien, en cierta medida sí, esto porque es tan gris y gruñido poeta que aunque suerte media es ganadora, aún hay que descubrir).

No sólo de pan... y vino [artículo] José Ignacio Silva A.

AUTORÍA

Silva, José Ignacio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

No sólo de pan... y vino [artículo] José Ignacio Silva A.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)